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話になりました。  耳を傾ける  
 
 
 

 

日々寒さが増してきました。千葉県の今

年の初雪はいつ頃になるでしょうか。皆様

がおだやかで健康な冬をすごせるように

願っています。 

今号は去る 12 月 4 日～7 日に開かれた

議会の報告を中心に、福島原発の現状視察

を併せてお知らせします。議会は 29 年度

会計の決算審査特別委員長報告。4 議案の

提案。一般質問 7 名でした。29 年度決算

は認定多数。議案 44 号 45 号は認定こども

園などの計画を準備するものであり反対

しました。また議会最終日には長生技術専

門校跡地利用案の説明がありました。 

 
 
1、村の農業を守る質問 
石井 政府自民党は 11 カ国と TPP を締

結しアメリカと FTA 同様の交渉を開始、

農業切り捨てはより厳しくなり農家を支

援することが必要です。農業排水路八積支 

 
 
 
 
 

線の土手の崩落が目立ち危険です。崩落が

進めば車が落ちたり、人が足をすべらせて

ケガしたりするのが心配です。村の考え方

をお聞きしたい。 
産業課長 八積支線は排水機能、通行など

に支障をきたしているところは把握して

いない。今後、危険になれば早急に対応し

たい。 
石井 この先、さらに崩落が進み、車の事

故や人身にケガが起きたらだれが責任を

とりますか。 
村長 責任はとれません。 
石井 内谷川沿岸土地改良区の解散に伴

い 6500 万円の寄付が村に入り、ふるさと

納税も今年度末には5憶円に達する村長の

話もあります。「事故が起きても責任はと

れない」とのことですから危険度が増す前

に早急に補修工事が必要です。 
石井 高根地区

では排水路の隣

に設置してある

ブロック塀が傾

き、倒れそうで

す。村から管理

団体に対策改善を要請しています。この問

題への解決策をお聞きします。 
産業課長 排水路でありますので管理団

体の補修委員会で議題に上げていただき

 長生村議会議員       

ホームページは「石井としお」で検索 

2018 年 12 月 126 号 

石井としお後援会発行 

部内討議資料 

長生村七井土 1387-2 

電話 090-3094-0321 

石井としおの一般質問 
役場近く八積支線土手の崩落 



 2

 

 

 

 

 

 

 

 

補修箇所を決定すれば 50％の補助ができ

ますので実施を要請してまいります。 
石井 管理団体からは「お金がないので苦

しい」つまり土水路からコンクリート化や

草刈りなどできない。」とのことです。そこ

で排水路、用水路の補助率の現状と補助率

を増やすことはできないものか、お聞きし

ます。 
産業課長 排水路が 50％、用水路は 30％
です。補助率のアップは考えていない。 
石井 農家の機械購入に支援ワクを広げ

られないか。長南町では一軒でも5割補助、

新潟県加茂市でも一軒でも全ての農業機

械やトラックなどに2割補助をしています。

本村は3戸以上の農家で共同購入した場合、

上限 300 万以内で補助しています。この枠

を広げてもらいたい。 
産業課長 他の自治体を調査しながら今

後は検討してまいります。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2、交流センターについての質問 
石井 中央公民館の建て替えにともない、

村は交流センターの建設を準備していま

す。現在の位置に設定した理由と子育てル

ームの中身をお聞きします。 
まちづくり課長 八積駅周辺のエリアの

総合的なまちづくりと将来の交流の拠点

となるよう再編すること、文化会館との

連携や利用者の利便性を考え、現在の位

置としました。 

生涯学習課長 主に乳幼児を持つ親子を

対象とした事業や、親子サークルへの貸

し出し、また自由に利用できる部屋を作

る計画です。 
石井 子育て支援センターや児童館を作

る考えはなかったのか。 
生涯学習課長 現在、子育て支援センター

として一松保育所と子育て世代包括セン

ターですでに行われています。今回設置す

る子育てルームは地域の方々が子供から

お年寄りまで自由に利用できます。 
石井 茂原の児童館では児童厚生員を配

置し、クリスマス会などを企画し子育ての

悩みも相談にのっています。子育てルーム

には児童厚生員を配置しないのか。 
課長 児童厚生員は配置しないが、保育士

の資格をもつ方などを配置し相談にも乗

ります。 
石井 交流センター計画案を全村民対象

に説明会を開催する考え方はないか。交流

センターを利用するのは全村民です。全村

民の税金で作るのです。したがって全村民

への住民説明会を駅南口の改良案と合わ

せて開催すべきです。 
小高村長 計画がでたときに説明会を開

催したので全村民を対象とした説明会は

開きません。期限は未定、報告はする。 
3、31 年度予算に向けた質問 
石井 9 月議会でも質問しました 31 年度

の予算に小学校のランチルームと体育館

にエアコンを設置できないものか。東京豊

島区では小中学校全ての体育館にエアコ

ンを設置することを表明しました。ふるさ

と納税今年度の予定は 5 億円、とも聞く。

学校の先生も導入を希望している。 
村長 予算化する予定はありません。 
石井 「31 年度は設置しない」その先もエ

アコンを設置しないのか。 

村が考える交流センターA 案 
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村長 将来もエアコンを設置しないとい

うことではありません。 

29 年度決算特別委員会報告 
11 月 6 日～8 日、平成 29 年度の決算審

査特別委員会で出された資料を皆様に報

告します（下表）。決算への態度は評価点も

多多ありましたが、村民本位ではない部分

もあり反対しました。決算は認定でした。

今後、村民への情報公開として、役場のホ

ームページで決算審査の議事録を公開す

ることを要望します。 

平成 30 年度 国保税比較 介護保険料比較 
 
 
 
 
 
 
 
 

（年額）           （月額） 

八積駅南口改良 C 案を議会に説明 
 
 
 

 

 

 
11 月 16 日、村より「乗降スペース（中

型バス）を確保し、ラウンドアップとして

環状交差点内は大型バスの通過を可能と

するもの」とした説明がありました。説明

会の開催は「関係者を対象にする」とのこ

と。全村民対象の説明会を要望しました。 

 
 

12 月 5 日、村から議会議員に対し、長

生技術専門学校跡地利用（５年間貸与）を

希望する業者の説明がありました。 
◆会社名：株式会社 BUB／年商：起業した

ての為数値実績ない／資本金：3 百万円／

事業内容：アウトドア施設運営・メディア

サイト運営・イベント研修事業・経営コン

サルティング・人材派遣。 
村からの説明後、議員で話し合ったとこ

ろ「1 月 20 日に業者が議員に説明する」

とのことで、その後は再度検討することに

なりました。※後援会では村民公募で跡地

利用検討委員会を作り村民が納得する利

用方法を決めるべきだと要望しています。 

11 月 21 日、飯

館村役場でお聞き

しました。「村民人

口 5,714 人の内、

帰還者は 958 人。学校は開校したが 7 台の

マイクロバスで村外から通学。職員 60 名

も3名を除き、郡山市など村外からの通勤。

今後、汚染土を村の道路や農地に深く埋め

る計画です」とのことでした。役場前の線

量数値は 0.2 ㍃㏜/h（自然界の 100 倍）。  
国と東電は原発汚染土を、安全に管理す

ると言っていたはずなのに、いつの間にか

防潮堤や道路の建設資材として使うと言

い→次は公園や緑地にもと言いだし→今

はあろう事か「農地」にまで汚染土隠しを

広げています。花を作れば問題ないだろう、

とのことですが、すぐに「食用作物もいい

だろう」に変わるのは目に見えています。

命の安全のために汚染土隠し・責任逃れを

続けさせてはなりません。 

29 年度決算特別委員会報告 

長生技術専門校跡地利用情報 

福島・飯舘村訪問 

～原発事故その後～ 
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2018 年 11 月 19 日 

長生村村長 小高陽一様 
   石井としお後援会代表 

小宮山伸廣 
村議会議員石井としお 

 
要  望  書 

日夜、村民の命と健康、安全、福祉向上に向

けて努力されていることに敬意を表します。

村民の切実な要望実現に向け、下記の項目を

31 年度の予算編成に反映して頂きたく提出し

ます。よろしくお願いいたします。 
記 

1 3 つの保育所廃止に伴う認定こども園の建

設には反対です。3 つの保育所を残すこと。

そして保育料の無料化を要望します。 
2 現在の自校給食方式を維持すること。学校

給食センターの建設をしないでください。

そして、学校給食の無料化。また小学校の

ランチルームと小中の体育館などにエア

コンの設置を要望します。 
3 八積駅周辺の整備は南口については大賛

成です。早急に取り組んでください。そし

て、お年寄りや、障がい者に優しい駅とし

てのエレベーター設置は、現在の跨線橋を

利用した場合の経費を調査願います。駅東

側の踏切拡幅と合わせてコインパーキン

グを駅周辺に設置してください。 
4 北口の整備と学校給食センター、認定こど

も園の建設は、村民から反対が多いので、

南口の整備をした後に、村民の声を良く聴

き、住民投票を行い判断してください。 
5 八積にある高等技術専門学校の跡地利用

は利用検討委員会を村民公募で集めて、幅

広く意見を聞き、利用方法をきめること。 
6 お年よりや交通弱者にたいする対策とし

てデマンド乗り合いタクシーの導入を早

急におこなってください。 
 

7 道路排水、道路改良、カーブミラー、防犯

灯、金網ゴミ箱、住宅リフォームの補助な

どの要望は速やかに解決できる予算措置

をしてください。 
8 農業従事者が引き続き農業を続けられる

よう、農業者への支援を強めていただきた

い。また、農業排水路の整備や土水路をコ

ンクリート化ができるように予算化や補

助率を高めてください。高根、八積支線の

補修も要望します。 
9 脱原発をめざす首長会議を脱会していま

すが、復帰を要望します。 
10 平和教育の充実として中学生の広島研修

に加えて、沖縄と長崎にも広げてください。 

 

村に提出しました 

◆12 月 7 日、議会改革特別委員会に議会

事務局から議会ネット中継の資料が出さ

れ、メリット、デメリットが説明されま

した。今後もネット中継開催に向けて検

討することになりました。◆12 月 15 日

より尼ケ台公園にイルミネーションが点

灯しました。観光協会の皆様が設置した

ものです。光の夜景きれいです。皆様も

お出かけください。◆議員になって半年。

これからも「つらぬきます・住民が主人

公」で頑張り続けます。◆皆様、よい新

春をお迎えください。◆この通信は年会

費 1000 円と募金で発行しています。会員

を募集しています。 

 

 

◆2 月 9 日（土）14 時より、石井としお

事務所で弁護士による無料法律相談をお

こないます。事前申し込みが必要です。

申し込みは〈090-3094-0321〉石井までご

連絡ください。 
 

編 集 後 記 

無料法律相談のお知らせ 


